

# 産山発 未来へ

文責 校長 井 正成



学園 HP も随時更新中です

## 《学校教育目標》

ふるさとを誇りとし 夢や目標に向かって 主体的に考え行動する 学園生の育成

## 本年度最後の授業参観・PTA 総会等へのご出席 ありがとうございました

お忙しい中に、本年度最後の授業参観等へのご出席、大変ありがとうございました。

9年生の保護者の皆様にとっては、最後の授業参観となりましたが、卒業式を間近に控えた子供たちの学ぶ姿、成長した姿はどのように見えたでしょうか。3月7日(土)に卒業式を迎えますが、残りの期間を充実した日々になるよう、また、希望に満ちた4月を迎えることができるよう、職員一同で応援していきたいと思います。

1~8年生の保護者の皆様に対しましても、本日の授業参観が1年間の成長を感じていただける機会になっていたのであれば幸いです。

現在の体制での産山学園も残り1ヶ月を残すのみとなります。よい1年の締めくくりができるよう職員一同で努力していきますので、どうぞよろしくお願ひいたします。

## 1年間を振り返って(各種調査やアンケート結果から)

### ① 令和7年12月実施 熊本県学力・学習状況調査の結果から

調査対象は3年生から8年生で、学力調査(3~6年は国・算の2教科、7~8年は国・数・英の3教科)と意識調査を実施しました。その結果について、全国水準と比べたときの学校総体としての状況をお知らせします。

#### ○ 学力調査の結果

学年差はあるものの、学校総体としては、すべての教科で全国平均水準を上回っています。特に、7~8年の英語は、全国平均を大きく上回っています。

英語については、本校の特色ある教育であるヒゴタイイングリッシュ(1年生からの英会話科、ヒゴタイ交流を核とした英語教育等)の積み重ねの成果が、ここ数年、継続して表れています。

#### ○ 意識調査の結果

19項目の調査のうち、ほとんどの項目で全国平均水準と同じか上回る結果となっています。

その結果のうち、学校総体として高かった項目は「学級の絆」「学級の規範意識」「社会参画」でした。特に、「社会参画」意識の高さは、特色ある教育として地域の皆様の協力をいただきながら実施している「うぶやま学」等の体験を中心とした学習の成果と思われます。

一方で全国平均水準ではあるものの、19項目の中では相対的に低かったものは、「成功体験と自信」「学習習慣」「生活習慣」などでした。

学校総体としての傾向は上記のとおりです。この結果をもとに、学校全体としての課題改善につなげていきます。一方で、子供たち一人一人の状況を把握・分析し、保護者の皆様と共有して今後の指導に役立てていくことが大切であると考えています。それぞれの子供さんの結果については、2学期の通知表とともに保護者の皆様に配付させていただきます(早めに確認したい場合は対応できますのでお知らせください)。

今後も、ご家庭と成果と課題を共有し、子供たちの力を伸ばしていきたいと思いますので、ご理解とご協力のほど、よろしくお願ひいたします。

## ② 令和7年12月実施 熊本県「心のアンケート」の結果と対応について

- 「学校が楽しいか」「授業がよく分かるか」について肯定的に回答した児童生徒が約9割でした。
- 「今の学年でいじめられたことがある」と回答した児童生徒が1割程度いました。
- 「いじめはどんな理由であってもいけないことだと思うか」に対して「理由によってはいけないことだとは思わない」という回答する児童生徒が1割程度いました。

【対応】学校や授業に対する思い、いじめに関連する児童生徒の状況については、教育相談やアンケート等で把握し、早期に対応するようにしています。子供さんのことで気になる点がありましたら学校までお伝えください。また、いじめについては「どんな理由があっても許されない」ということを今後も繰り返し意識づけるよう指導をしていきます。

- 情報通信機器に関しては7~8割の児童生徒が所持していました。

※ 情報通信機器の種類として多い順に「ゲーム機」「スマートフォンまたは携帯電話」「タブレット」となつており、複数使用している児童生徒が多いようです。

※ 情報通信機器の所持者を対象にした質問では、次のような回答状況がありました。

「家庭での決まり事がない」、「ネット上に個人情報を載せたことがある」という児童生徒が1~2割7割程度の児童生徒が「22時以降も使うことがある、または使っている」と答えている  
1日の使用時間については「1日に2時間以上使用している」児童生徒が全体の4~5割  
「1日に3時間以上使用している」児童生徒も2割程度いる

【対応】学校では、繰り返し「適切な情報機器の使用のあり方(情報モラル)」について指導しています。情報通信機器は、今後の子供たちの生活にはなくてはならないものですが、適切に使用しないと、自身の健康面や生活面などにいろいろな問題を引き起こすことになります。また、SNS 等への不適切な書き込み、写真や映像の撮影や投稿・拡散などが人権問題や犯罪に発展することがあることは、最近、全国で起きている諸問題からもご承知のとおりであり、児童生徒が加害者にも被害者にも、また傍観者にもならないよう対策をするとともに指導し、見守る必要があります。

情報通信機器のルールは、大人からの指示だけでは守れない傾向にあります。じっくり話し合って、妥協点を探しながら子供さんと一緒に決めるといいかと思います。発達段階に合わせて、うまくいかなくなったら再度話し合い、徐々に主体的に考えて使用できるよう支援していただければと思います。

## 「学校評価」のアンケートへの協力ありがとうございました

回答へのご協力、ありがとうございました(結果は総会資料に掲載)。回答率が60%で全保護者のご意見を反映したものになっていないところもありますが、子供、保護者、教職員の意識の違いも見える形で示しています。また、記述欄に貴重なご意見も多数いただいたことに感謝申し上げます。

アンケート結果やご意見を謙虚に受け止め、今後のよりよい学校経営につなげていきたいと考えています。

## 今後の行事予定

2月23日(月) 天皇誕生日(祝日)

2月26日(木) 子どもヘルパー修了式

2月27日(金) テーブルマナー講座(9年)

3月 7日(土) 卒業証書授与式

3月20日(金) 春分の日(祝日)

3月25日(水) 修了式(1~8年)

3月26日(木)~4月7日(火) 学年末・始休業日

3月27日(金) 退任式(予定)

4月 8日(水) 就任式・始業式

4月 9日(木) 入学式

本年度で、保護者として産山学園を終わられる皆様に対しましては、最後の学園だよりとなります。1年間大変ありがとうございました。また、長い間、産山学園の教育活動にご理解とご協力及びご支援をいただいたことに対しまして心よりお礼申し上げます。今後も、村民として産山学園の教育活動を応援していただければ幸いです。